

13. ¿Es cierto que mataron a otro sacerdote al que confundieron con él?

Con el asesoramiento del Centro de Documentación y Estudios Josemaría Escrivá de Balaguer (CEDEJ), José M. Cejas responde a una serie de cuestiones históricas sobre la vida del Fundador del Opus Dei y de su familia, el origen del Opus Dei, el contexto político y social en el que comenzó a desarrollarse el Opus Dei, la actitud de Josemaría Escrivá ante la guerra civil de España, Franco y otras muchas preguntas.

11/02/2022

Peripecias de la guerra civil

13. ¿Es cierto que mataron a otro sacerdote al que confundieron con él?

Es un hecho de perfiles históricos imprecisos. En agosto de 1936 unas señoras dijeron a su madre y a sus hermanos que habían ahorcado en una calle de Madrid a una persona que se le parecía mucho. San Josemaría tuvo noticia de este relato un año después, a finales del verano de 1937, durante las últimas semanas que pasó refugiado en la Legación de Honduras de Madrid.

“Una noticia atrasada: me han dicho —a mí y en mi cara— repetidas veces que a mi hermano Josemaría [modo

de San Josemaría para referirse a sí mismo] le encontraron colgado de un árbol, en la Moncloa, según unos; otros, en la calle de Ferraz. Hay quien identificó el cadáver. Otra versión de su muerte: que lo fusilaron” (Carta de San Josemaría a los fieles del Opus Dei en Valencia, Madrid, 18.IX.1937 citada en comentario al punto 743 de *Camino*, obra de San Josemaría, en *Camino. Edición crítico-histórica preparada por Pedro Rodríguez*, 3^a ed. corregida y aumentada, Rialp, Madrid 2004, p. 852).

Volver a Cuestiones históricas sobre San Josemaría y el Opus Dei
